
Протокол № 2 
заседания общественного совета 

муниципального образования «Город Сарапул»

01 марта 2024 года 
15.00 часов

Присутствовали: 16 человек 

Повестка дня заседания:

Рассмотрели:
1. Доклад «Город Сарапул. Итоги 2018-2023гг. Планы 2024-2030гг.».
Докладчик: Глава МО «Город Сарапул» Шестаков Виктор Михайлович;

2. Ответы на вопросы общественного совета муниципального образования «Город Сарапул», 
направленные в адрес Главы МО «Город Сарапул» В.М. Шестакова от 19.02.2024г.

Докладчики:
- Г лава МО «Г ород Сарапул» Шестаков Виктор Михайлович;
- Директор МУ «Управление благоустройства» Сафрончук Дмитрий Валерьевич;
- Директор МУ «Служба заказчика по строительству, реконструкции и капитальному ремонту» 

Зуев Алексей Михайлович.

3. Доклад об организации в МО «Город Сарапул» системы внутреннего обеспечения соответствия 
требованиям антимонопольного законодательства (антимонопольного комплаенса) за 2023 год. 
Докладчик: Глава МО «Город Сарапул» Шестаков Виктор Михайлович.

4. Разное.
Вопросы членов Общественного совета Главе МО «Город Сарапул» Шестакову Виктору 
Михайловичу.

Решили:
1. По вопросу №1 информацию доклада «Город Сарапул. Итоги 2018-2023гг. Планы 2024- 
2030гг.» принять к сведению.

2. По вопросу № 3 информацию доклада Главы МО «Город Сарапул» Шестаков В.М. об 
организации в МО «Город Сарапул» системы внутреннего обеспечения соответствия требованиям 
антимонопольного законодательства (антимонопольного комплаенса) за 2023 год утвердить 
(за-15, против-0, воздержался -1).

Ответы Главы МО «Город Сарапул» Шестакова В.М. на вопросы членов общественного совета:

2. Ответы на вопросы общественного совета муниципального образования «Город Сарапул», 
направленные в адрес Главы МО «Город Сарапул» В.М. Шестакова от 19.02.2024г.

2.1. Почему при реконструкции нижней набережной не был предусмотрен стационарный 
пандус выхода с теплоходов на причал, а также почему не предусмотрено ни одной скамейки с 
крытым козырьком на той же набережной для инвалидов на колясках?

Ответ: Для обустройства пандуса в рамках существующего проекта требовалась разработка 
соответствующей проектно-сметной документации, прохождение экспертизы, все это было бы 
связано с существенным удорожанием проекта. При этом сегодня разработано техническое 
задание на еще один этап реконструкции причала, который предполагает к имеющейся шпунтовой 
стенке со стороны воды укрепление дополнительного многоярусного металлического сектора для 
приема судов разной палубности, высоты и осадки, в рамках этого этапа все вопросы, касающиеся



инвалидов-колясочников, могут быть решены. Также нужно учитывать то, что наличие 
возможности переноса инвалида-колясочника с одного места на другое является элементом 
доступной среды, поэтому к таким решениям тоже можно прибегать. Что касается скамеек с 
крытыми козырьками, это также запланировано не было, при этом в части центральной 
набережной от солнца можно скрываться в установленных беседках, навесы от солнца 
предусмотрены и в проекте «Сарапульские острова».

2.2. Почему проход к нижней набережной у центрального входа в Гриль-бар «Порт» не 
соответствует требованиям СП 59 (ширина прохода примерно менее метра)? Все эти вопросы я 
ставил при проектировании объекта, когда нас собирали в ДК Радиозавода.

Ответ: Данный участок находится в частной собственности, повлиять на эту ситуацию 
достаточно сложно, будем стараться найти какое-то решение.

2.3. Почему Администрация г.Сарапула бесплатно передала здание старой почты церкви, а 
церковь сразу продала его предпринимателю, не лучше ли было городу самому его продать, а на 
деньги купить трактора, самосвалы?

Ответ: По законодательству, если в объекте ранее размещался объект религиозного назначения, 
мы обязаны по заявлению безвозмездно передать его представителям данной религиозной 
организации в собственность. Именно такую процедуру прошло здание бывшего почтамта и ряд 
других объектов в городе (ул.Первомайская, д.24, ул.Интернациональная, д.4). Все они теперь 
собственность Московского патриархата Русской православной церкви. Они в праве по своему 
усмотрению распоряжаться своей собственностью.

2.4. Почему Администрация г.Сарапула постоянно заключает договора по работе с бездомным 
животными с соседними республиками, неужели нельзя узнать, как дела обстоят в Воткинске, 
Ижевске, Глазове и поработать с ними?

Ответ: В других районах Удмуртии нет подрядчиков, занимающихся работой с бесхозяйными 
животными. Во многих городах и районах этим занимаются местные волонтеры, и они не хотят 
ездить в Сарапул. Сейчас ведутся переговоры с компанией из города Ижевска, возможно, какую- 
то часть они возьмут на себя. Сегодня законодатель принял решение, что вопросы, касающиеся 
бесхозяйных животных должны решаться на уровне субъекта, пока не известно, что решит по 
этому вопросу Госсовет УР, возможно, решение этого вопроса перейдет на местный уровень.

Дополнительно Приложение №1 к Протоколу №2 Общественного совета МО «Город Сарапул» от 
01.03.2024 г.

4.Разное
4.1. Вопросы Сергеев А.В. :
- В школе № 12 не до всех родителей корректно доносится информация о реализации проектов по 

инициативному бюджетированию (встречается реакция родителей «в штыки»). Есть 
необходимость в проведении дополнительной разъяснительной работы в классах, с родителями. 
Ответ: Вопрос будет доведен до сведения ответственных специалистов, для дополнительной 
проработки.
- Будет ли дальше увеличиваться номерной фонд в Сарапуле, планируется ли строительство 
большой гостиницы?
Ответ:
Сегодня в рамках Национального проекта предлагается бизнесу помогать строить гостиницы при 
условии, что это не менее 120 млн. руб., для нас пока это очень большой объем и такого 
номерного фонда в городе не появится, но новые коллективные средства размещения в городе 
появляться будут и одно из самых перспективных направлений - это здание Политехнического 
института.
- Будет ли решаться вопрос по интервальной работе фонтана на Набережной р.Камы?
Ответ: Сарапульская городская Дума утвердила поправки в бюджет, где заложены средства на 
реконструкцию фонтана на Набережной р.Камы, в апреле 2024 года будет проведено



обследование состояния объекта, после чего в летний период 2024 года планируется провести 
необходимые работы

4.2. Вопрос Фисенко Н.В.:
- Куда сейчас вывозится мусор из г.Сарапула?
Ответ: Мусор в данный момент вывозится на полигон в Увинский район, с.Нылга, 87 км от 
Сарапула. Часть перевалки мусора в Сарапуле пока осталось, но в этом году эту территорию 
приведут в порядок.

4.3. Вопрос Першина Т.А.:
- Когда в планах ремонт дороги Ижевск-Сарапул?
Ответ: Ремонт дороги запланирован в 2024 году (с мая по октябрь)

А А.Вопрос Косолапова Н.Р.:
- Есть информация о закрытии в декабре 2024 года отделения Сбербанка на ул.Раскольникова. 
Услугами данного отделения пользуются многие жители города Сарапула с ОВЗ. Можно ли как-то 
это предотвратить?
Ответ: Это неизбежный процесс. Сейчас в условиях цифровизации практически все услуги 
можно получить удаленно, количество банковских офисов в дальнейшем будет только 
сокращаться, и поэтому главный акцент сейчас надо сделать на обучение людей по изучению 
возможностей удаленных сервисов, а жителей Сарапула с ОВЗ ориентировать на посещение 
отделения Сбербанка на ул. Азина или переход на использование услуг других банков, например 
«Почта Банк».

4.5. Вопрос Сергеев А.В.:
- Планируемые ремонты в образовательных учреждениях города? Есть информация о ремонте 

школы № 15 в 2024 году. Какие еще школы запланированы к ремонту? Можно ли включить в 
планы по ремонту медицинские учреждения?
Ответ: В 2025 году запланирован ремонт школы №2, в данный момент предпринимаются 
попытки о включении в 2025-2026 гг. ремонт школы № 12.
Медицинские учреждения будут обновляться в обязательном порядке. Сейчас идет строительство 
новой поликлиники в микрорайоне «Железнодорожный вокзал», как только она будет сдана, 
старая поликлиника на ул.Ленина использоваться не будет, в планах привести в порядок и ввести 
в эксплуатацию сгоревшее здание Поликлиники № 3 на ул.Гоголя, обновление Поликлиники в 
микрорайоне «Южный поселок» и др.

4.6. Вопрос Козлов А. Н.:
- Судьба здания Лицея № 26 в микрорайоне «Южный поселок»?
Ответ: Здание купил частный инвестор и теперь у него два пути развития. Первое: ремонт и 
открытие, скорее всего, торгово-офисных помещений. Второе: снос и строительство нового 
объекта, возможно многоквартирного жилого дома.

4.7. Вопрос Сергеев А.В.
- Решилась ли судьба многоквартирного дома по ул. Электрозаводская?
Ответ: Дом будет достроен, все проблемы с наследством урегулированы.

4.8. Вопрос Розова И.Д.:
- Почему не осуществляется очистка от снега моста по ул.Азина, который идет над федеральными 

железнодорожными путями?
Ответ: Есть проблема в городе со снегоуборочной техникой, ее не хватает, даже при наличии 
возможности нанять технику, свободной техники зачастую нет, поэтому расчистка от снега 
многих участков в городе идет с опозданием.

4.9. Вопросы Сергеев А.В.:
- Каким образом Администрация контролирует вопрос продажи РГК «Старая Башня» и здания 
Автовокзала?



Ответ: Объекты в частной собственности, поэтому на эти процессы Администрация повлиять не 
может.
- Можно ли как-то повлиять на то, чтобы в микрорайонах «Элеконд» и «Южный поселок» 
появился хотя бы один круглосуточный магазин?
Ответ: Сделан запрос в Правительство УР о том, чтобы по инициативе Администрации 
г.Сарапула организовали встречу с представителями сетевых компаний и крупных торговых сетей, 
представленных в Сарапуле, для обсуждения ряда вопросов: благоустройство прилегающих 
территорий, внешний вид фасадов объектов и др. Данный вопрос также будет рассмотрен в ходе 
этой встречи.
- «Додо Пицца» расширяется и активно ищет помещение в микрорайонах «Элеконд» и «Южный 

поселок», может ли Администрация этому посодействовать?
Ответ: Администрация окажет возможное содействие, как один из вариантов можно рассмотреть 
ФОК «Позитрон»

4.10. Вопрос Сарычева Т.Б. :
- В Сарапуле достаточно дорогие услуги такси, как-то контролируется процесс ценообразования в 
этой сфере?
Ответ:
Это процесс не контролируется, это законы рынка. Вполне допускаю, что определенную роль 
здесь играет нехватка водителей.
-В час пик появилась существенная проблема добраться куда-либо на автобусе, сократилось 

количество рейсов общественного транспорта?
Ответ:
У предприятий-перевозчиков в данный момент существует проблема нехватки водителей и 
кондукторов, прежде всего водителей, даже при условии роста заработной платы, в связи с этим, 
действительно, появились случаи невыхода в рейс по расписанию.

Председатель Секретарь



Приложение № 1 к протоколу № 2 
общественного совета МО «Город Сарапул»

от 01.03.2024 г.

Информация о реализации Закона Удмуртской Республики от 1 
октября 2012 года № 50-РЗ «О наделении органов местного самоуправления 
отдельными государственными полномочиями Удмуртской Республики по 
организации мероприятий при осуществлении деятельности по обращению 

с животными без владельцев» за период 2021 по 2023 года 
в муниципальном образовании «Город Сарапул»

1. Муниципальные нормативно-правовые акты по обращению с животными 
без владельцев:

-  Постановление Администрации города Сарапула от 18.10.2012 г. №2970 
«О реализации Закона Удмуртской Республики от 01 октября 2012 года 
№50-РЗ «О наделении органов местного самоуправления отдельными 
государственными полномочиями Удмуртской Республики по отлову и 
содержанию безнадзорных животных»

-  Постановление Администрации города Сарапула от 27.12.2012 г. №3686 
«О внесении изменений в Постановление Администрации города 
Сарапула от 18.10.2012 года №2970»;

-  Постановление Администрации города Сарапула от 25.10.2021 г. №2454 
«О создании межведомственной комиссии по реагированию на 
обращения граждан о причинении животными вреда жизни и здоровью 
или угрозе его причинения»;

-  Постановление Администрации города Сарапула от 22.11.2022 г. №2720 
«Об определении перечня мест, на которые запрещается возвращать 
животных без владельцев, и перечня лиц, уполномоченных на принятие 
решений о возврате животных без владельцев на прежние места обитания 
животных без владельцев в границах муниципального образования 
«Город Сарапул»;

-  Правила благоустройства города Сарапула, утвержденные решением 
Сарапульской городской Думы №4-275 от 25 мая 2017 года.

2. Объем субвенций из бюджета Удмуртской Республики на осуществление 
отдельных государственных полномочий Удмуртской Республики по 
организации мероприятий при осуществлении деятельности по обращению с 
животными без владельцев (далее -  субвенция) за период с 2021 по 2023 года 
приведен в таблице.

МО «Город Сарапул» 2021 год 2022 год 2023 год
Размер субвенции, тыс. руб. 440,6 2 133,3 1 629,5

Использовано, тыс. руб. 196,6 291,1 51,1

Возвращено, тыс. руб. 244 1 842,2 1 578,4

Полученные субвенции не использованы в полном объеме по причине 
неисполнения условий контракта надлежащим образом подрядной организацией 
при выполнении работ по отлову.



3. В 2023 году за период действия контракта с 01.01.2023 г. по 04.10.2023 г. 
в адрес Администрации города Сарапула, а также муниципального учреждения 
«Управление благоустройства» поступило 7 представлений от прокуратуры 
г.Сарапула об устранении нарушений федерального законодательства, 
касающихся вопросов организации деятельности по обращению с животными 
без владельцев. Сотрудники МУ «УБ», осуществляющие данное направление 
деятельности в 2023 году, неоднократно привлекались к дисциплинарной, а 
также к административной ответственности.

Подрядная организация, оказывающая услуги по отлову на основании 
контракта в 2023 году, испытывая давление, как со стороны органов 
прокуратуры, так и со стороны зоозащитников, отказалась исполнять свои 
обязанности и приняла все необходимые меры для досрочного расторжения 
контракта. 04 октября 2023 года контракт был досрочно расторгнут по 
соглашению сторон.

4. При организации деятельности по отлову собственные материальные 
ресурсы и финансовые средства не используются по причине их отсутствия.

5. Факторы, влияющие на неудовлетворительное исполнение возложенных 
полномочий при осуществлении деятельности по обращению с животными без 
владельцев:

-  отсутствие исполнителя, гарантирующего полный комплекс услуг и 
ведение документации в соответствии с требованиями действующего 
законодательства;

-  нормативно-правовая база, требующая доработки с учетом возникших 
проблем по организации мероприятий по обращению с животными без 
владельцев на территориях муниципальных образований УР в целом 
(отсутствие методики подсчета животных без владельцев и т.д.);

-  необходимость финансирования из бюджета УР работ по возведению 
объектов капитального строительства - муниципального приюта для 
животных;

-  отсутствие частных приютов для животных.

6. Заключение договоров (муниципальных контрактов) с подрядными 
организациями осуществляется в соответствии с законодательством о 
контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения 
государственных и муниципальных нужд, т.е. на конкурсной основе.

Для сведения: в 2021 году контракт на отлов был заключен с 
предпринимателем из г.Глазова, в 2022 году -  из Пермского края г.Оса, в 2023 
году -  с предпринимателем из г.Сарапула, при этом для содержания животных 
использовалось место, оборудованное на территории Башкирии (более 200 км.).

Мониторинг организации деятельности по работе с животными без 
владельцев на территории Удмуртской Республики проводится регулярно. 
Кроме того, в поисках решения данного вопроса мы находимся в постоянном 
диалоге с Главным управлением ветеринарии УР. Также неоднократно 
обращались с предложением о заключении контракта по отлову 
непосредственно к организациям, осуществляющим отлов в г.Воткинске, 
Ижевске, Можге и.т.д. От сотрудничества отказываются по разным причинам,



в-основном из-за ограниченного количества свободных площадей в приютах 
для содержания отловленных животных или их отсутствия.

Нормативные расходы на отлов одного животного, в том числе на его 
транспортировку и передачу в приют, фиксированные и утверждаются ежегодно 
приказом ГУВ УР, на 2024 год -  приказ №01-03/6. Учитывая, что для 
предпринимателей, осуществляющих отлов и содержание животных, это 
прежде всего бизнес, а потом - отношение в животным, нести расходы на 
транспортировку из-за значительной удаленности объекта желающих нет.

На сегодняшний день техническое задание на заключение контракта 
размещено в Единой информационной системе, в установленном порядке 
проводятся конкурсные процедуры. По результатам проведения торгов 
информация будет представлена дополнительно.

Директор МУ «Управление благоустройства» Д.В.Сафрончук


